

Régimen comunista es un peligro en América

Montevideo, Oct. 4 (AP). El presidente Gregorio Alvarez dijo que no veía factores que justifiquen una intervención directa de los países sudamericanos en El Salvador.

"En la medida que El Salvador no intervenga en ninguno de los demás estados sudamericanos, no veo que haya factores que justifiquen una intervención directa en El Salvador", dijo Alvarez en una entrevista de prensa divulgada hoy.

Preguntado si las experiencias de Nicaragua y El Salvador representan algún peligro para los

países del cono sur americano, respondió: "Todo régimen comunista es un peligro en América. Es un peligro para el cono sur".

Con respecto a la decisión franco-mexicana de reconocer la legitimidad de los grupos opositores salvadoreños, Alvarez hizo suya una declaración del canciller Estanislao Valdés Otero, quien expresó que "las fuerzas a las que indebidamente se atribuye carácter representativo no son otras que las de la subversión armada, apoyada desde el exterior, que enfrenta un gobierno reconocido internacionalmente".



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INUNDACIONES. Roma, Italia, octubre 4 (AP). Automóviles que fueron volcados ayer por las inundaciones ocurridas a sesenta kilómetros al Oeste de Roma, cuando fuertes lluvias cayeron en la costa tirrena, dejando el saldo de cinco muertos y tres desaparecidos. Las autoridades continuaban hoy la búsqueda de más posibles víctimas.

Medidas de seguridad al Papa en Vaticano

Ciudad del Vaticano Oct. 4 (AP). (Por Robert McCartney). El Papa Juan Pablo II se presentó hoy en la Plaza de San Pedro, en medio de las más rigurosas medidas de seguridad que se recuerden en el Vaticano, por primera vez desde que fue herido en un atentado el 13 de mayo.

Varios guardias vestidos de civil, incluso algunos con traje de etiqueta, registraron los bolsos de todas las personas que entraban en la plaza. La policía también utilizó detectores de metal portátiles en busca de armas ocultas.

En la ceremonia al aire libre, el Papa beatificó a tres italianos y dos franceses, famosos por sus obras de caridad y por haber fundado órdenes religiosas. La beatificación es un importante paso hacia la santificación.

Luego, el pontífice ofició misa e impartió su bendición dominical.

Asistieron inicialmente a la ceremonia de tres ho-

ras, por momentos bajo una ligera llovizna, unas 40.000 personas, según cálculos de los funcionarios vaticanos. Pero el público fue aumentando y los reporteros calcularon la concurrencia en unas 70.000 personas.

Más de 200 policías y guardias de seguridad estaban en la plaza.

El pontífice, luciendo vestidura blanca y oro con un crucifijo de plata, sonrió a la multitud pero parecía cansado. Viajó al Vaticano en helicóptero desde su residencia de Castelgandolfo, al sur de Roma, donde ha estado convalesciente de las heridas que recibió en el atentado.

Una ovación saludó la llegada del helicóptero cuando pasó sobrevolando la plaza las 9:07 a.m. (08:07 GMT).

El pontífice salió de la basílica hacia la plaza a las 9:26 a.m. Primero escuchó durante cinco minutos las descripciones de los motivos por los cuales

Pasa a la página 29



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SALUDAN AL PAPA. Castelgandolfo, Italia, octubre 4 (AP). El Papa Juan Pablo II es saludado ayer por un grupo de peregrinos de la ciudad de Nagasaki, que el Pontífice visitó en

febrero pasado. El Papa reiteró la paz mundial e hizo un llamado a las grandes potencias a abstenerse de usar las armas nucleares que amenazan al mundo.

"El Salvador no puede ser otro Vietnam": Bush

Caracas, Oct. 4 (Latin-Reuter). El vicepresidente de los Estados Unidos, George Bush, dijo hoy que su país espera que el convulsionado El Salvador no se convierta en un nuevo Vietnam.

Bush formuló declaraciones a la prensa antes de poner fin a una visita de 28 horas a Venezuela para asistir a las exequias del ex presidente Rómulo Betancourt, ayer.

"Esperamos que no se convierta en otro Vietnam, un Vietnam que ha brutalizado a su pueblo, un Vietnam

que carece de derechos humanos", dijo.

Más de 20.000 personas murieron en actividades guerrilleras en El Salvador durante los últimos dos años.

Rechaza

Bush rechazó las acusaciones de que los Estados Unidos han abandonado el esfuerzo iniciado por otros gobiernos de su país dirigido a que se ejercite el pleno respeto de los derechos humanos en el hemisferio.

"Esta administración adhiere sólidamente al concepto de derechos humanos. El método de lograr el cambio es quizás diferente. No trataremos de imponer. No nos involucraremos en los asuntos internos", dijo Bush.

Agregó que el problema de los derechos humanos ha sido uno de los temas que discutió con el presidente venezolano Luis Herrera Campins.

Pasa a la página 29



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CARGAN FERETRO. Lisboa, octubre 4 (AP). Tripulantes del navío de pesca "Porto Ceu" cargan el feretro de su cocinero, Celestino Custodio, hasta la orilla, una semana después que el pesquero fue atacado por pistoleros no identificados frente a la costa del antiguo Sahara Español. Tres pescadores más a bordo del navío fueron heridos en el ataque, que es atribuido al Movimiento Frente Polinesio.

Combatir totalitarismo marxista exhorta Robelo

San José, Costa Rica, 4 octubre (AP). El dirigente político nicaraguense Alfonso Robelo dijo aquí que el reto para Centroamérica es el de "democracia contra totalitarismo", y formuló un llamado a las fuerzas democráticas de los países de la región pa-

ra combatir juntos al totalitarismo marxista.

Robelo afirmó en la reunión de dirigentes democráticos de América Central y Panamá, que tras el triunfo del sandinismo en la revolución nicaraguense nadie que ame

Pasa a la página 47

Descontento interno en Cuba afirman en la CIA

Washington, Oct. 4 (AP). (Por Barton Reppert). Un analista de la Central de Inteligencia norteamericana (CIA) afirma que los graves problemas económicos y el descontento interno en Cuba podrían llevar al presidente Fidel Castro a fomentar otro "éxodo en gran escala" de refugiados desde esa nación comunista.

La afirmación está contenida en un serie de documentos sobre los países del hemisferio occidental, que fueron dados a conocer hoy por el comité económico conjunto del

congreso norteamericano.

El analista Russell Swanson, del Centro Nacional de Evaluación Extranjera de la CIA, dijo que en los próximos años "el gobierno de Castro enfrentará su reto económico más grave desde la transición del capitalismo al socialismo a comienzos de los años 60".

A pesar de mejoras en la educación y la salud, los cubanos han visto disminuir desde mediados de la década pasada su suministro per cápita de ropas y productos esenciales como el azúcar, la carne, el

Pasa a la página 47

Breves Internacionales

Madre impide boda en Johannesburgo

Johannesburgo, Oct. 4 (UPI). Una novia quedó esperando en el altar dos veces la semana pasada debido a que la positiva madre del novio encerró a éste bajo llave en la sala de baño y ocultó su terno de boda y la sortija, informó hoy el diario "Johannesburg Sunday Times".

El novio de 28 años, Norman Moses, debía casarse el miércoles, día en que su madre lo encerró en el baño mientras se preparaba para la boda.

Norman consiguió escapar dos horas más tarde, pero entonces todo el mundo había desaparecido de la iglesia, incluso la novia, Sophie Jacobs, de 27 años.

Muere ex esclavo de 118 años en E.U.

Washington, Oct. 4 (UPI). William "Mac" Pinckney, un ex esclavo y cultivador de 118 años de edad, falleció el pasado jueves de arterioesclerosis en el centro hospitalario del sur de Maryland.

Pinckney nació en la esclavitud en Croom, al sur del condado Prince George, poco antes de que Abraham Lincoln promulgara el acta de emancipación.

En 1979, en una entrevista que le hizo "The

Pasa a la página 63